



La Universidad despunta en Psicología y Medicina y la Pontificia en Enseñanza

El ranking de la Fundación CYD posiciona en la parte alta de la clasificación a las instituciones de enseñanza superior de Salamanca que, además, se consolidan a la cabeza de Castilla y León

R.D.L. | SALAMANCA

La Universidad de Salamanca y la Pontificia de Salamanca son las dos mejores instituciones de enseñanza superior de Castilla y León, así se refleja en la 8ª edición del ranking de la Fundación Conocimiento y Desarrollo (CYD), presentado ayer, en el que se recogen resultados de 77 universidades españolas, todas las públicas y un 76% de las privadas. En concreto, la de Salamanca despunta en Psicología y Medicina, mientras que la Pontificia destaca en la dimensión de Enseñanza y Aprendizaje.

En concreto, el Estudio salmantino se sitúa en el puesto 20 de la clasificación por el número de indicadores con mayor rendimiento (14), igual que la pasada edición, y también se coloca en la parte alta de la tabla la Pontificia de Salamanca (11 indicadores con mayor rendimiento), posicionándose en el lugar 34. El resto de las instituciones de la Región están por debajo de la media en la clasificación: León en el puesto 51, Valladolid en el 53, Católica de Ávila

El Estudio salmantino está en el puesto 20 del conjunto del país y la Pontificia en el lugar 34 de un total de 77 centros

en el 54, Isabel I de Castilla en el 57, Burgos en el 62 y la IE Universidad en el 63.

El ranking analiza cinco dimensiones de las universidades: Enseñanza y aprendizaje, Investigación, Transferencia y conocimiento, Orientación internacional y Contribución al desarrollo. En el caso de la Pontificia, es una de las cuatro mejores del país en Enseñanza y Aprendizaje —tasa de graduación, cualificación del profesorado, créditos prácticos, tasa de rendimiento, tasa de éxito, nota media y estudiantes de otras comunidades son los indicadores que se tienen en cuenta en esta dimensión—, ‘codeándose’ en los primeros puestos con Autónoma de Madrid, Pontificia de Comillas y Francisco de Vitoria. En esta dimensión, en la que la Universidad de Salamanca está en el puesto 18, se aprecia el importante peso del sector privado que falla en Transferencia y conocimiento (ingresos por licencias y fondos privados), donde el Estudio charro ocupa el puesto 17 del país.

En esta edición, el Ranking CYD analiza por primera vez el ámbito de conocimiento de la Agricultura y la Veterinaria y, teniendo presente la crisis sanitaria por la covid, actualiza la situación

8ª edición del ranking de la Fundación Conocimiento y Desarrollo

Resultados globales	Enseñanza y aprendizaje	Las MEJORES por ámbitos de conocimiento
1.-Autónoma de Barcelona	1.-Autónoma de Madrid	Medicina Navarra
2.-Autónoma de Madrid	2.-Pontificia Comillas	Barcelona
3.-Navarra	3.-Francisco de Vitoria	Autónoma de Madrid
4.-Pompeu Fabra	4.-Pontificia Salamanca	Salamanca
5.-Carlos III de Madrid	5.-Navarra	Internacional de Cataluña
6.-Pontificia Comillas	6.-Pompeu Fabra	
7.-Ramón Llull	7.-Deusto	
8.-Barcelona	8.-Internacional de Cataluña	
9.-Rovira i Virgili	9.-Mondragón	
10.-Deusto	10.-Católica de Valencia	
(...)	(...)	
20.-Salamanca	18.-Salamanca	Enfermería Navarra
34.-Pontificia Salamanca	36.-León	Alicante
51.-León	37.-Isabel I de Castilla	Cantabria
53.-Valladolid	44.-Valladolid	Málaga
54.-Católica de Ávila	45.-Católica de Ávila	Castilla-La Mancha
57.-Isabel I de Castilla	47.-Burgos	
62.-Burgos	67.-IE Universidad	
63.-IE Universidad		
		Odontología Internacional de Cataluña
		Complutense
		Valencia
		Santiago de Compostela
		Sevilla
		Psicología Salamanca
		Pontificia de Comillas
		País Vasco
		Ramón Llull
		Autónoma de Madrid
		Trabajo Social Ramón Llull
		Estudio General Valencia
		Pontificia de Comillas
		Deusto
		Rovira i Virgili
		Farmacia Navarra
		Barcelona
		Santiago de Compostela
		Cardenal Herrera-CEU
		Complutense
		Agricultura Lérida
		Politécnica Valencia
		Miguel Hernández
		Politécnica Madrid
		Politécnica Cartagena
		Veterinaria Autónoma de Barcelona
		Murcia
		Complutense
		Las Palmas
		Lérida

de las universidades en las carreras sanitarias. La Universidad de Salamanca juega un papel fundamental en el ámbito de la Psicología, siendo la mejor situada del país, seguida de Pontificia de Comillas, Estudio General de Valencia, País Vasco, Ramón Llull y Autónoma de Madrid. Además, en Medicina es la 4ª del país con mejores resultados globales, solo por detrás de Navarra, Barcelona y Autónoma de Madrid. También en Enfermería el Estudio salmantino cuenta con buenos resultados, aunque no figura entre las cinco mejores por datos globales, es la 3ª en la dimensión de Enseñanza y aprendizaje.

La 8ª edición del Ranking CYD incluye la variación media acumulada entre 2016 y 2021 por el número de indicadores. “En 16 de los 18 indicadores analizados, las universidades han mejorado, así que es un dato positivo, un dato relevante que da consistencia de la mejora del sistema universitario español”, explicó Martí Parellada, director de la clasificación, en la presentación y añadió: “Lo que el ranking aporta son cambios de posición en un indicador concreto de un año para otro y la evolución institucional indica mejora clara del sistema universitario, donde destacan los indicadores bibliométricos, pero también otros como los de patentes, los indicadores de movilidad interna en España y las publicaciones”. En el caso de la Universidad de Salamanca, baja en

2 indicadores pero ha tenido una evolución positiva en los otros 16. La Pontificia no figura en esta variación. Las universidades de Valladolid y León han tenido una evolución negativa en solo un indicador y la de Burgos en tres. El Ranking CYD también analiza en esta ocasión el sistema universitario por comunidades. Si las universidades que destacan por tener un número más elevado de indicadores del grupo de mayor rendimiento relativo son: Autónoma de Barcelona, Autónoma de Madrid, Navarra, Pompeu Fabra, Carlos III de Madrid, Ramón Llull, Pontificia de Comillas y Barcelona, las regiones más destacadas son: Navarra, Cataluña, País Vasco, Madrid y Valencia. Castilla y León queda fuera.

REACCIONES

Miguel Á. Huerta
VICERRECTOR UPSA
“Confirma que cumplimos con nuestra misión”

“Que un ranking del prestigio como el de la Fundación CYD nos sitúe entre las universidades de referencia y la más importante de Castilla y León en Enseñanza y aprendizaje es motivo de orgullo y la confirmación de que la universidad está cumpliendo una de sus misiones principales: proveer a los estudiantes de un servicio docente de la máxima calidad”, afirma el vicerrector.

Emilio Sánchez
DECANO PSICOLOGÍA
“Podemos y debemos llegar más lejos”

El decano de la Facultad de Psicología, Emilio Sánchez, mostró ayer su satisfacción por los buenos resultados de este ámbito de conocimiento: “Si siendo como somos hemos llegado hasta aquí, eso quiere decir que si nos lo proponemos, podemos —y debemos— llegar más lejos”, poniendo de manifiesto que a partir de ahora toca esforzarse para no bajar.

José Carretero
DECANO MEDICINA
“Es fruto del trabajo de muchas personas”

Las primeras palabras del decano de Medicina, José Carretero, han sido para reconocer la labor realizada por su antecesor en el cargo, Javier García Criado. “Este resultado es más que para sentirse orgulloso y es fruto del trabajo de un montón de personas, estudiantes, profesores y personal de administración y servicios”, comentó y reconoció también el papel de la ciudad en el “tiron” de la Universidad.

Mejora del sistema universitario

Fuente: Fundación Conocimiento y Desarrollo